

## BAB III

### METODE PENELITIAN

#### A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

##### a) Jenis Penelitian

Penelitian yang dilakukan ini melalui penggunaan jenis pendekatan penelitian kualitatif. Istilah dari pendekatan kualitatif yakni suatu pengumpulan informasi atau bukti yang berasal dari latar alamiah yang mana hal tersebut dengan tujuan mengkaji lebih jelas yang sedang terjadi dan dimana peran peneliti sebagai instrumen utama.<sup>52</sup>

##### b) Pendekatan Penelitian

Penelitian ini dengan model penelitian lapangan (Field Research) yang mana bertujuan untuk mempelajari secara intensif tentang penggalan informasi tentang tentang latar belakang keadaan yang tengah terjadi saat ini, serta adanya interaksi oleh setiap individu, kelompok, masyarakat atau pun lembaga. Studi kasus juga dikenal bersifat kuat, mendalam dan komprehensif. Melalui penelitian kualitatif deskriptif tersebut, maka strategi pengembangan Budidaya ikan mas koki di Desa Wajak Lor, Boyolangu, Tulungagung dapat dijelaskan dan dipaparkan secara lebih jelas dan transparan.

---

<sup>52</sup>Albi Anggito Dan Johan Setiawan, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Sukabumi: CV Jejak, 2018), hal. 8

## **B. Lokasi Penelitian**

Untuk lokasi penelitian yang dipilih oleh peneliti yaitu berada di Desa Wajak Lor, Kecamatan Boyolangu, Kabupaten Tulungagung, Provinsi Jawa Timur yaitu studi kasus pada Usaha Budidaya Ikan Hias Mas Koki Rojo Koyo Fish. Alasan peneliti memilih tempat tersebut sebagai peneliti yaitu yang pertama tentunya dekat dari rumah, dikarenakan adanya virus covid-19 ini membuat keterbatasan dalam pelaksanaan penelitian untuk skripsi. Dengan itu dipilih lokasi yang dekat dari rumah guna selain mencegah penularan virus tersebut juga mempermudah dilakukannya sebuah penelitian. Untuk alasan yang kedua yaitu dari usahanya tersebut yang sudah mulai berkembang, bahkan hampir satu desa tersebut bermata pencaharian sebagai pembudidaya ikan hias mas koki. Dan alasan yang terakhir yaitu perjuangannya sebagai pengusaha patut dicontoh, dengan dimulai dari 0 dan sekarang sudah cukup berkembang walaupun masih dalam satu provinsi saja belum diperluas sampai luar provinsi serta untuk luar negeri sekalipun. Maka dari itu banyak ditemukan masalah yang dirasa bias diangkat untuk judul skripsi peneliti.

## **C. Kehadiran Peneliti**

Untuk kehadiran peneliti sendiri sangat diperlukan dalam penelitian skripsi ini. Untuk waktu dilaksanakan penelitian ini dilakukan secara bertahap kurang lebih membutuhkan waktu selama 1 sampai 3 bulan. Jika dirasa kurang maka bias diperpanjang lagi.

#### **D. Data dan Sumber Data**

Data yang diperlukan diperoleh dengan cara menggunakan sistem wawancara, observasi, dan dokumentasi. Sedangkan untuk sumber datanya menggunakan data kualitatif, mayoritas berupa ucapan lisan, gambaran maupun melalui tulisan oleh narasumber. Teknik analisis datanya adalah melalui teknik deskriptif kualitatif yang bersifat induktif. Selain itu data yang diperoleh dari peneliti yakni menggunakan data primer dan juga data sekunder.

##### **a. Primer**

Data primer merupakan data yang berasal dari narasumber tanpa melalui perantara. Data primer ini dikumpulkan untuk menjawab segala pertanyaan yang berhubungan dengan penelitian tersebut. Data primer diperoleh secara langsung melalui proses wawancara narasumber yang berkaitan.

##### **b. Sekunder**

Data sekunder adalah sebuah data dalam penelitian yang diperoleh secara tidak langsung atau melalui sebuah perantara, misalnya dari buku-buku, dokumen resmi, jurnal, lembaga, penelitian terdahulu maupun organisasi dan sebagainya. Data sekunder ini digunakan untuk menunjang penulis dalam menyusun penelitiannya.

##### **c. Sumber Data**

###### **1) Wawancara**

Wawancara menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI) adalah tanya jawab dengan seseorang (pejabat dan sebagainya) yang diperlukan untuk dimintai keterangan atau pendapatnya mengenai suatu hal, untuk dimuat

dalam surat kabar, disiarkan melalui radio, atau ditayangkan pada layar televisi. Pada penelitian ini terdapat 3 pihak yang akan dimintai keterangan dengan wawancara yaitu Informan kesatu, Bapak Edy Subagyo selaku owner atau pemilik usaha yang berperan penting dalam membangun usaha tersebut. Informan kedua, bapak Teguh selaku pekerja atau tangan kanan dari bapak Edy Subagyo selaku owner atau pemilik usaha yang juga ikut berperan penting dalam membangun usaha tersebut. Informan ketiga, bapak Jack selaku salah satu penyalur dan marketing yang merangkap sebagai customer atau pembeli tetap pada usaha tersebut.

## 2) Observasi

Observasi menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI) adalah peninjauan secara cermat.

## 3) Dokumentasi

Dokumentasi menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI) adalah pengumpulan, pemilihan, pengolahan, dan penyimpanan informasi dalam bidang pengetahuan, pemberian atau pengumpulan bukti dan keterangan (seperti gambar, kutipan, guntingan koran, dan bahan referensi lain).

## **E. Teknik Pengumpulan Data**

Sebagai penelitian kualitatif, penelitian ini menjadikan peneliti sebagai instrumen kunci. Dalam penggalan atau pengumpulan data beberapa alat yang digunakan antara lain buku catatan, tape recorder, camera dan handycam. Untuk lebih detailnya, instrumen penelitian dilakukan sebagai berikut: Pertama, dalam

teknik observasi, peneliti menggunakan buku catatan dan camera untuk melaporkan dan memotret suatu kejadian yang menggambarkan keadaan dan perilaku subyek penelitian. Kedua, teknik dokumentasi dilakukan dengan menggunakan buku catatan, tape recorder dan kamera. Dalam hal ini peneliti lebih banyak memperoleh data dari pengumpulan hasil wawancara dan observasi pada narasumber terkait.

#### **F. Teknik Analisis Data**

Analisis data adalah suatu upaya mengatur, mengelompokkan, mengurutkan, dan mengkategorikan data sehingga dapat memperoleh hasil fokus atau permasalahan yang hendak diselesaikan. Adapun teknik analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah menggunakan proses analisis data kualitatif dimulai dengan menelaah seluruh data yang tersedia dari berbagai sumber, yaitu wawancara, pengamatan yang telah tertulis dalam catatan lapangan dan masih banyak lagi. Selanjutnya ada beberapa tahapan dalam proses analisis data penelitian ini yaitu sebagai berikut:

##### **1. Reduksi Data**

Reduksi data berarti memilih hal-hal pokok, merangkum, serta memfokuskan pada hal-hal yang penting serta menyusunnya secara terus menerus untuk menghasilkan catatan-catatan dari inti data yang diperoleh.

## 2. Penyaji Data

Setelah data selesai direduksi kemudian data akan disajikan menggunakan teks maupun penggambaran yang bersifat naratif sehingga dapat memudahkan pembaca dalam memahami segala yang ada didalamnya.

## 3. Verifikasi dan Kesimpulan

Langkah yang terakhir adalah penarikan kesimpulan. Tahap ini dilakukan dengan maksud untuk mencari makna data yang dikumpulkan dengan cara mencari hubungan, persamaan, maupun perbedaannya. Namun semua kesimpulan yang ditarik haruslah didukung dengan bukti yang valid dan konsisten sehingga segala kesimpulan yang akan disampaikan bersifat kredibel, dapat menjawab rumusan masalah serta tentunya dapat diterima.

### **G. Pengecekan Keabsahan Data**

Supaya data yang didapatkan dapat dipercaya, maka dalam penelitian ini peneliti perlu melakukan pengecekan keabsahan data, diantaranya dengan menggunakan:

#### 1. Ketekunan pengamatan

Merupakan sebuah cara untuk memeriksa data dengan maksud supaya bisa mendapatkan karakteristik beserta unsur-unsur dalam keadaan yang sesuai dengan permasalahan yang dicari dan selanjutnya memusatkan diri terhadap hal-hal tersebut secara rinci.

## 2. Triangulasi

Yaitu dengan membandingkan hasil dari wawancara dengan hasil observasi yang telah dilakukan, maupun dengan dokumentasi serta menanyakan akan kebenaran data berupa informasi yang didapat dari narasumber kepada narasumber yang lain terkait.

### a. Teknik

Teknik yang digunakan pada penelitian ini yaitu dengan menggunakan teknik pengumpulan dan pengkajian data dan informasi melalui proses wawancara dan observasi serta dokumentasi.

### b. Sumber

#### 1) Informan kesatu

Bapak Edy Subagyo selaku owner atau pemilik usaha yang berperan penting dalam membangun usaha tersebut.

#### 2) Informan kedua

Bapak Teguh selaku pekerja atau tangan kangan dari bapak Edy Subagyo selaku owner atau pemilik usaha yang juga ikut berperan penting dalam membangun usaha tersebut.

#### 3) Informan ketiga

Bapak Jack selaku salah satu costumer atau pelanggan atau kolega atau pembeli tetappada usaha tersebut.

### c. Waktu dan Tempat

Waktu yang dibutuhkan kurang lebih selama 3 bulan mulai dari bulan November 2021 sampai Januari 2022, jika dirasa kurang bisa dilakukan

perpanjangan waktu. Untuk tempatnya dapat dilakukan di lokasi penelitian (tempat usaha) ataupun dirumah pemilik usaha.

## **H. Tahap-Tahap Penelitian**

### **1. Tahap persiapan dan pendahuluan**

Pada tahap ini peneliti mengumpulkan referensi yang dibutuhkan serta melakukan studi awal guna melakukan persiapan yang maksimal.

### **2. Tahap pelaksanaan**

Pada tahap ini peneliti mengumpulkan data yang dilakukan secara observasi dan wawancara dengan pihak terkait untuk memfokuskan penelitiannya di lokasi.

### **3. Tahap analisis data**

Pada tahap ini peneliti menyusun data yang telah terkumpul secara sistematis dan terperinci serta menganalisis hasil susunan data dengan fakta lapangan yang ada di lokasi.

### **4. Penarikan kesimpulan dan verifikasi**

Pada tahap ini peneliti memberikan kesimpulan terhadap hasil dari penafsiran dan evaluasi yang telah dilaksanakan di lapangan, serta untuk selanjutnya dilakukan verifikasi.